



## Association d'Archéologie et d'Histoire de Horbourg-Wihr

L'ALSACE du jeudi 10 octobre 2013

### Conférence «L'Alsace, terre d'empire (1870-1918), un âge d'or culturel ?»

Par le traité de Francfort du 10 mai 1871, l'Alsace et une partie de la Lorraine, la Moselle en l'occurrence, est rattachée à l'Empire allemand. L'Alsace deviendra pendant près d'un demi-siècle une terre d'Empire, Reichsland, conséquence de la défaite française de la guerre de 1870. Rétive et résistante, elle finira par trouver sa place dans un pays qui est alors la première puissance économique d'Europe. Que représente la culture dans la singulière et courte histoire de la terre d'Empire ? L'historien Gabriel Braeuner se propose de démêler l'écheveau d'une réalité culturelle singulière où la politique, la construction identitaire et l'expression artistique se croisent et parfois se confondent. Où la modernité éphémère d'une avant-garde littéraire s'oppose au poids écrasant

du patrimoine, où l'université est soumise à la tentation culturelle, où le théâtre et la musique transgressent les frontières, où la religion encadre et où, loin des élites, fêter, se promener, lire et chanter constitue une pratique culturelle majoritaire.

Auteur de nombreuses publications, Gabriel Braeuner vient de terminer un nouvel ouvrage, intitulé *L'Alsace, terre d'empire (1870-1918), un âge d'or culturel ?*, sujet de sa conférence, qui paraîtra ce mois-ci aux Éditions du Belvédère.

■ **Y ALLER** Conférence « L'Alsace, terre d'empire (1870-1918), un âge d'or culturel ? ». Vendredi 11 octobre, à 20 h 15, dans la salle Horbourg rue des Sports, à Horbourg-Wihr. Entrée libre. Pour tout renseignement, s'adresser à la présidente, Denise Rietsch au 03.89.41.26.06.